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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

令和２年１２月定例会  

 

１番 伊 場   勇 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 行政手続のデジタル化と環境整備について 

 (1) マイナンバーカードの普及率はどうか。また、普及率を高めるための

施策をどのように考えているか。 

(2) 行政手続のデジタル化をどのように進めているか。 

 ア デジタル手続法をどのように認識しているか。 

 イ デジタルディバイド（情報格差）等の課題について聞く。 

 ウ 今後の取組について聞く。 

(3) ＲＰＡ及びＡＩ－ＯＣＲの活用においての実施状況、期待される効果、

今後の取組について聞く。 

 ２ スマートシティ推進への具体的な取組について 

   ＬＩＮＥアカウントの活用について 

(1) 活用に向けた取組状況について聞く。 

(2) 期待される効果について聞く。 

(3) 導入について聞く。 

 ３ 藤田市長の政治姿勢について 

(1) 市長就任後取り組んできた実績と見えてきた課題について聞く。 

(2) 今後の取組について聞く。 

(3) 令和３年４月の次期市長選挙に対する考えについて聞く。 

 

２番 山 田 伸 幸 議員 （一問一答） 

１ 宇宙監視レーダーについて 

(1) 他に例がない強力なレーダー電波は市民生活に影響はないと言えるか。 

(2) 国際的緊張が高まった際のテロの心配はないと言えるのか。 

２ 子育て支援について 

(1) 子ども医療費助成制度の拡充の考えはないか。 

(2) 国民健康保険料の算定で子どもを算定に加えないようにできないか。 

 ３ 地方卸売市場の運営移管について 

  (1) 開設者、卸売業者の選考は公平公正に行われたのか。 

  (2) 説明会の際に、市に対して不満の声が相次いだが、これまでの運営に
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問題はなかったか。 

 (3) 小野田中央青果(株)の破産を市はどのように捉えているか。 

 

３番 髙 松 秀 樹 議員 （一問一答） 

１ 一般廃棄物の処理について 

(1) 小売店、飲食店、小規模事業所などから排出される比較的少量の事業

系一般廃棄物を自治会のごみステーションで定期収集できないか。 

(2) 現在の指定ゴミ袋は以前に比べると取っ手が付き持ち運びやすいと市

民に好評だが、裂けやすいとの声も聞く。丈夫で裂けにくいごみ袋に変

更できないか。 

 ２ 死亡時の行政手続の負担軽減について 

遺族にとって死亡時の行政手続は慣れていない上、悲しみの中で進めて

いかなければならないものである。そのため、手続の漏れや必要書類の不

備によって手続を繰り返し行う負担が生じている。この負担を軽減する方

策を検討しているか。 

 ３ 入札について 

(1) 管工事、電気工事、機械器具設置工事、解体工事の入札において判断

基準額の設定がないのはなぜか。 

(2) 土木一式工事及び建築一式工事の入札は最低制限価格制度を適用して

いるが、設計や監理などの業務委託等は、最低制限価格制度を適用して

いないのはなぜか。また、契約の履行の確保と取引秩序の混乱の防止の

ため、設計や監理などの委託業務なども最低制限価格を設定することが

できないか。 

 ４ 体育館等への空調設備設置について 

   快適な教育環境の整備のみならず、予測困難な災害に備えるために、避

難所となる公立学校や公民館の体育館や講堂への空調設備の設置は急務と

考えるがいかがか。 

 

４番 矢 田 松 夫 議員 （一問一答） 

１ 山口東京理科大学薬学部建設について 

(1) 職員の誤認による実損はあったのか。あればどのように対応されたの

か。 

(2) 再発防止に向け、風通しのよい職場環境改善は図られたのか。 

 ２ 山陽小野田市教育方針について 

 小中連携校と一貫校の教育方針に差異はあるのか。 
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５番 恒 松 恵 子 議員 （一問一答） 

１ 小野田駅周辺の環境整備について 

(1) 小野田駅前都市再生整備計画の進捗状況について聞く。 

(2) ウィズコロナを念頭においた小野田駅周辺のまちづくりについて聞く。 

(3) 小野田駅前駐輪場の在り方について聞く。 

(4) 本市の玄関口として総合的な機能をどのように確保するのか聞く。 

 ２ 学校教育環境の整備について 

(1) 快適な教育環境設備の確保に向けた取組について聞く。 

(2) 学校トイレの洋式化整備の方針について聞く。 

 

６番 長谷川 知 司 議員 （一問一答） 

１ 中学生の自転車通学について 

  自転車通学を規制し許可制としている理由と、許可条件の根拠を聞く。 

２ 指定管理者制度について 

(1) 指定管理者制度導入の効果を聞く。 

(2) モニタリング・評価の結果はどのようにいかされているのか、募集・

選考方法を含めて聞く。 

 ３ 災害時緊急避難場所について 

(1) 災害時緊急避難場所の選定基準はどうなっているか。 

(2) 各校区での避難場所の優先順位を決める基準を聞く。 

 ４ 観光・交流の振興について 

 総合計画の下での市南部地区の地域資源は何があり、どう活用していく

のか。 

 

７番 河 﨑 平 男 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 文化財保護法について 

(1) 文化財保護法が教育基本法、社会教育法、図書館法とどのように関わっ

ているか。 

(2) 市の責務として、文化財保護をどのように行うか考えているか。 

 ア 重要な文化財を保存指定しているか。 

 イ 文化財の保存管理は適切か。 

 ウ 文化財の周知はどのように行っているか。 

 エ 埋蔵文化財の周知はどのように行っているか。 

 オ 文化財を保存する収蔵庫はいつ設置するのか。 

(3) 未指定文化財についてどのように把握しているか。 

(4) 文化財所有者の責務をどう考えているか。 



 4 

(5) 台風、地震、火災等の防災対策はどのように行われているか。 

(6) 文化財行政は専門性が求められる。今後、文化財保護を進める上で組

織体制整備をどう考えているのか。 

 

８番 中 岡 英 二 議員 （一問一答） 

１ 市場開設に向けた取組について 

(1) 市場の方向性についてはどうか。 

(2) 市場の運営計画についてはどうか。 

 ２ これからの本市のコロナ対策について 

(1) コロナウイルスとインフルエンザの同時流行に備えた本市の医療体制

の構築を急ぐべきではないか。 

(2) 市民病院ではコロナ対策・発熱外来患者にどのように対応するのか。 

(3) 市民病院の経営改善をどのように進めるのか。 

 

９番 吉 永 美 子 議員 （一問一答） 

１ 改正社会福祉法成立による取組について 

   本年６月に改正社会福祉法が成立し、市民の複合的な課題に一括して対

応できる体制づくりを進めることとなる。どのように進めていくのか市の

考えを聞く。 

 ２ 高泊校区の私立保育園閉園について 

   市の責務をどう果たしていこうと考えているのか。 

 ３ バリアフリーの推進について 

(1) 国土交通省と内閣府が市町村にマンホールトイレの整備に関する通知

を出したことを受け、取組について考えを聞く。 

(2) 公共施設におけるトイレの性能の差を解消する考えについて聞く。 

 ４ 子宮頸がんワクチンの定期接種について 

定期接種に関する情報提供の現状と今後の予定を聞く。 

 

１０番 笹 木 慶 之 議員 （一問一答） 

１ 直面する行財政課題の対応について 

(1) 税収等自主財源の大幅な減少が予測される中、健全で持続可能な行財

政運営をどのように確保していくのか。 

(2) 行財政運営の根幹をなす財政計画、実施計画等諸計画の変更を余儀な

くされると思う。どのように対応する予定か。 

(3) 令和３年度当初予算編成方針はどのようになっているか。 

 ２ 市民に寄り添い「住みよさ」が実感できるまちづくりについて 
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(1) 児童・生徒の健全育成にどのような方針で対応しているか。 

(2) 公共施設の使用料の支払時期を見直すべきではないか。 

(3) 地域福祉の取組をどのように考えているか。 

(4) 市民生活と市役所の関わりをどのように考えているか。 

 

１１番 杉 本 保 喜 議員 （一問一答） 

１ 防災体制について 

(1) コロナ禍における防災体制は十分整っているか。 

(2) 避難所運営マニュアルが作成されたが、運営する市民向けのハンドブッ

クを作成する予定はあるか。 

(3) 避難所開設時の開錠手順に、再考の余地があるのではないか。 

(4) 防災ラジオの活用について 

 ア 防災ラジオの配布は十分できているか。 

 イ Ｊアラートの運用が来年から始まる予定だが、今後の展開計画はど

うなっているか。 

(5) 防災危機管理監を中心とした具体的な防災危機管理システムはあるの

か。 

 ２ 地域力（地産地消）について 

   コロナ禍における広域交流の制限措置をみて、地域の底力と言える地産

地消力の大切さを再認識する必要があると考えるが、本市の地産地消体制

の現状と将来計画を問う。 

(1) 本市の地産地消推進計画にある山陽小野田市旬菜惑星推進会議の活動

と成果はどのような状況か。 

(2) 第二次山陽小野田市総合計画の前期基本計画から地産地消推進計画が

読み取れないが、どのように考えているのか。 

 ３ 指定管理者制度について 

   平成３０年１２月議会一般質問において、「制度の再検討をしたい」と答

弁されたことに対して、私から「指定管理者制度は、利用者、指定管理者、

行政とのウィン・ウィンの関係が必要」「モニタリング・マニュアルを定め、

サービスの確保を確認することを明確にする必要があるのではないか」等

の考えを示した。再検討の結果、どうなったか。 

 

１２番 岡 山   明 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 公職選挙の投票環境の向上について 

(1) コロナ禍での投票行動への影響及び対策はどうか。 

(2) やまぐち自治体クラウド業務システムの共同利用による投票への影響
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はどうか。 

(3) 期日前投票宣誓書と入場券を同時配布できないか。 

(4) 耐震工事中である市役所での投票所の運用をどのように行うのか。 

(5) 期日前投票所の新規開設はいつ行うのか。 

 ２ 須恵健康公園の運用状況について 

 (1) 公園の利用状況はどうか。 

(2) 健康遊具の設置状況はどうか。 

(3) テニスコート北側の屋外トイレの利用状況はどうか。 

(4) テニスコートと隣接する道路（歩道）の管理状況はどうか。 

 

１３番 中 村 博 行 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 農業政策について 

(1) 川東地区の圃場整備について調査費の適用範囲の説明など地元との連

携は十分か。 

(2) この地区の圃場整備を進める上での課題は何があって、これに市とし

てどのように指導、支援していくのか。 

(3) 各土地改良区の複式簿記移行の準備状況はどうか。また支援の予定は

あるか。 

(4) 今年度の稲作はトビイロウンカによる被害が甚大であった。これに対

する市の支援等はあるのか。 

(5) 農林水産課と農業委員会が小野田地区、山陽地区に離れていることに

対し、農業者の利便性から改善が求められていると思うが、どう考えて

いるか。 

 ２ 藤田市長の２期目について 

(1) 出馬表明の時期はいつ頃がよいと考えているか。 

(2) １期目の成果と課題、２期目に目指すもの、抱負についてはどうか。 

 ３ コロナ禍でのチャンスについて 

   新型コロナウイルスの影響から社会の生活様式が大きく変わり、大都市

から地方への移住が盛んになりつつあると聞く。本市におけるその受入れ

等、積極的な方策、考えはどうなっているか。 

 

１４番 藤 岡 修 美 議員 （一問一答） 

１ 持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）の取組について 

(1) 本市のＳＤＧｓの取組状況について 

(2) 市まち・ひと・しごと創生総合戦略へのＳＤＧｓの要素の反映につい

て 
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(3) 市総合計画（中期基本計画）へのＳＤＧｓの要素の反映について 

(4) ＳＤＧｓ推進のための関係者（市民、企業、大学）との連携について 

２ 安心して子育てができる環境づくりの取組について 

(1) 「山陽小野田市公共保育所再編基本計画」による本市の公共保育所再

編の進捗状況についてはどうか。 

(2) 同計画に定める小野田北部地区の待機児童の解消策で十分か。 

 

１５番 大 井 淳一朗 議員 （分割質問・分割答弁） 

１ 公民館のコミュニティセンター化について 

  公民館はこれまで社会教育施設として重要な役割を果たしてきたが、近

年、公民館を地域コミュニティ活動の拠点として位置づけ、設置主体を教

育委員会から市長部局に移す自治体が増えてきている。公民館をコミュニ

ティセンター化することについて本市の考えはどうか。 

２ 投票環境の整備ついて 

  近年、若年層の投票率の低下と同時に高齢者の投票率も低下している。

その要因として期日前投票所が遠い、校区によって投票所数にばらつきが

ある、投票所がバリアフリー化されていないなどの問題がある。本市の投

票環境の課題と改善策はどうか。 

(1) 期日前投票所を増設（南支所、大型商業施設など）すべきではないか。 

(2) 当日投票所を増設（校区に１か所しかない所など）すべきではないか。 

(3) 投票所をバリアフリー化（学校の体育館など）すべきではないか。 

 ３ 来年の市長選挙について 

 藤田市長の任期満了が近づくなか、市政の重要な課題は山積している。

引き続き課題解決に向けてかじ取りをしていくのか。来年の市長選挙に立

候補する考えはあるか。 


